Communiqué

CHANTIER DE L'IMMIGRATION : LE SAFIR REPREND LE FLAMBEAU!

La Prairie, le 27 juin 2022 – C'est fier de la réalisation d'un premier plan d'action pour établir les bases d'un service d'accueil pour les immigrants que tous les partenaires du Chantier de l'immigration ont souhaité poursuivre leurs actions communes et qu'un deuxième plan d'action, celui-ci pour les années 2022 à 2025, a vu le jour. Or, en faisant la recension des possibilités de chacun des organismes membres pour atteindre les nouveaux objectifs, il s'est avéré que la mission du Service d'accueil et de formation en immigration pour le Roussillon (SAFIR), affilié à l'organisme Alliance Carrière Travail (ACT), correspondait déjà aux aspirations actuelles et futures des membres du Chantier au profit de la clientèle ciblée. Il a alors été convenu, entre le Centre de services scolaire des Grandes-Seigneuries (CSSDGS), initiateur du Chantier de l'immigration en 2019, et le SAFIR que ce dernier reprendrait le flambeau du Chantier de l'immigration!

Une poursuite des travaux logique et organique

Le SAFIR est devenu l'organisme officiel pour accomplir la mission d'offrir aux immigrants un service d'accueil, en valorisant leur autonomie pour faciliter leur intégration sur le marché du travail ou en milieu scolaire, sans se substituer aux organismes en place. Cette référence incontournable a été mise en lumière une première fois par le CSSDGS aux membres du Chantier de l'immigration, en novembre dernier, alors qu'une entente permettant aux deux partenaires de développer et de renforcer leurs collaborations et leurs



liens afin d'encourager l'intégration socioprofessionnelle des familles immigrantes a été annoncée. Fort du travail accompli depuis, notamment avec l'arrivée des familles ukrainiennes sur le territoire du CSSDGS et de la reconnaissance des membres du Chantier de l'immigration, il est devenu clair pour le CSSDGS que la poursuite des travaux du Chantier devait lui être confiée puisqu'il représentait le meilleur véhicule pour atteindre les objectifs du deuxième plan d'action établi par le Chantier de l'immigration pour les années 2022 à 2025.

- « Nous nous réjouissons que le SAFIR puisse poursuivre les objectifs du Chantier de l'immigration pour les prochaines années. Si nous avons créé le Chantier de l'immigration en 2019, c'est que nous constations des besoins grandissants pour les familles immigrantes sur notre territoire qui touchaient le milieu scolaire et plus encore. L'esprit de ce rassemblement en était un de collégialité et cette façon de faire se poursuivra avec le SAFIR qui est bien présent sur le terrain et qui fait du bon travail pour l'accueil et l'intégration des personnes immigrantes de la MRC de Roussillon, mais également sur le territoire de la MRC des Jardins-de-Napierville », a tenu à souligner monsieur Christian Duval, directeur général adjoint du CSSDGS.
- « Nous sommes honorés de la marque de confiance accordée à notre organisme et heureux de reprendre le flambeau qui nous est confié. Ensemble, nous continuerons de réaliser de belles et grandes actions pour et avec les personnes immigrantes de notre territoire », a pour sa part tenu à souligner madame Chantal Desfossés, directrice générale d'ACT.

Impossible de faire l'économie du travail en partenariat

Ce n'est un secret pour personne, l'un des objectifs du CSSDGS qui se retrouve dans son *Plan d'engagement vers la réussite* vise à favoriser le développement de la culture de collaboration et de partenariat. L'augmentation du nombre d'élèves issus de l'immigration a mené l'organisation à porter une attention particulière à la réussite de ces derniers. Le CSSDGS est heureux de tout le travail accompli par la réunion des collaborateurs au Chantier et considère que la mission a été réalisée avec brio!

Le Chantier de l'immigration en quelques dates importantes

- **Septembre 2019 :** le CSSDGS mobilise ses partenaires et instaure le Chantier de l'immigration afin de mettre en place les assises de ce qui allait devenir un service d'accueil pour les immigrants.
- Septembre 2019 à février 2021: les membres du Chantier de l'immigration se réunissent à quatre reprises afin d'instaurer sur le territoire, un organisme d'accueil pour les immigrants. Ils réalisent alors les objectifs du premier plan d'action: brosser le portrait de la situation de l'immigration sur le territoire de la MRC de Roussillon, développer de nouveaux partenariats entre les organismes afin de soutenir l'accueil des immigrants et sensibiliser

50, boulevard Taschereau La Prairie (Québec) J5R 4V3 **Téléphone** : **514 380-8899** www.cssdgs.gouv.qc.ca les élus, les membres de la communauté et les organismes au portait de situation relative à l'immigration sur le territoire.

- Avril 2021 à janvier 2022 : la MRC de Roussillon invite les citoyens issus de l'immigration à participer à des groupes de discussion afin de partager leur expérience d'accueil dans la région. Ces groupes sont animés par une chargée de projets dont l'embauche a été rendue possible par le ministère de l'Immigration, de la Francisation et de l'Intégration.
- Novembre 2021: le CSSDGS annonce aux membres du Chantier qu'un service d'accueil pour les immigrants voit officiellement le jour! L'organisme ACT, par le biais du SAFIR, devient l'organisme officiel pour accomplir la mission d'offrir aux immigrants un service d'accueil, en valorisant leur autonomie pour faciliter leur intégration sur le marché du travail ou en milieu scolaire.
- Février et mars 2022 : forts de la création d'un service d'accueil pour les immigrants, les membres du Chantier de l'immigration souhaitent poursuivre sur cette lancée et développent un deuxième plan d'action pour les années 2022 à 2025.
- Juin 2022 : au nom du Chantier de l'immigration, le CSSDGS passe le flambeau au SAFIR pour la réalisation du deuxième plan d'action. Les partenaires du Chantier seront impliqués afin d'offrir des services et de l'accompagnement propres à leur mission.

Chaleureux remerciements aux membres du Chantier de l'immigration

Le CSSDGS tient à remercier les membres du Chantier de l'immigration, issus des milieux de l'éducation, socioéconomique, politique et communautaire. Cette mobilisation est le symbole de la réussite du partenariat établi et cela constitue maintenant les assises solides sur lesquelles le SAFIR pourra construire et amorcer le deuxième plan d'action.

- MRC de Roussillon
- Corporation de développement communautaire (CDC) Roussillon
- Alliance Carrière Travail (ACT)/Service d'accueil et de formation en immigration du Roussillon (SAFIR)
- Bureaux de Services Québec de Châteauguay et de Saint-Constant
- Tables de concertation jeunesse et petite enfance de Châteauguay et de Kateri
- La Clé des Mots
- Commission scolaire New Frontiers

- Ministère de l'Immigration, de la Francisation et de l'Intégration
- Bureau de M. Christian Dubé, député de La Prairie, ministre de la Santé et des Services sociaux
- Bureau de M^{me} MarieChantal Chassé, députée de Châteauguay
- Bureau de M. Alain Therrien, député fédéral de La Prairie
- Bureau de M^{me} Brenda Shanahan, députée fédérale de Châteauguay—Lacolle

Plan d'action 2022-2025

Tous les partenaires du Chantier de l'immigration ont à cœur de renforcer les capacités de chacune des personnes qui composent les familles immigrantes afin que l'on reconnaisse rapidement leur force vive dans notre société. Ce faisant, les objectifs établis pour le plan d'action 2022-2025 sont les suivants :

- Mettre sur pied des services en lien avec l'immigration et les relations interculturelles.
- Soutenir l'intervention des acteurs du territoire dans une perspective interculturelle.
- Développer des services d'interprétariat pour soutenir l'action des organismes.
- Améliorer l'accès aux services dans certains secteurs de la MRC.
- Favoriser la concertation et les partenariats entre les organismes du territoire sur les questions liées à l'immigration.
- Impliquer davantage les immigrants dans l'élaboration des solutions.

Les actions du SAFIR incluront les éléments de ce plan d'action pour les prochaines années. L'organisme pourra compter sur la collaboration de chacun des organismes qui étaient jusqu'à maintenant, membres du Chantier de l'immigration.

-30 -

Source : Hélène Dumais

Directrice adjointe. Service du secrétariat général et des communications Centre de services scolaire des Grandes-Seigneuries